

La Fondation Ramsay Santé renforce son engagement en faveur de l'éducation à la prévention santé en soutenant des actions concrètes sur le terrain

- **La Fondation d'entreprise Ramsay Santé (leader européen de l'hospitalisation privée et des soins primaires) dont la mission est de promouvoir l'éducation à la prévention en santé, intensifie son action en soutenant ou co-crédant des projets sur le terrain, en partenariat avec des associations locales.**
- **Ces initiatives visent à sensibiliser et à former les populations les plus éloignées des messages de santé publique, notamment les jeunes des quartiers, les étudiants ou encore les personnes en situation de précarité, afin de les encourager à adopter des comportements favorables à leur santé.**
- **Des projets issus de tous les pays d'implantation du groupe, dont la France, le Danemark, la Suède et la Norvège ont été sélectionnés par les salariés. 8 associations (6 françaises et 2 scandinaves) vont ainsi bénéficier du soutien de la Fondation durant 3 ans à compter de juillet 2024. L'occasion également de déployer des actions au sein des établissements du groupe Ramsay Santé.**

Dans un contexte où la politique sanitaire a longtemps privilégié les soins curatifs, la prévention en santé émerge aujourd'hui comme une priorité centrale. En effet, **plus de 9 Européens sur 10 pensent que la prévention est importante voire prioritaire dans la politique sanitaire de leur pays**¹.

La Fondation Ramsay Santé est consciente que les campagnes nationales de prévention santé, bien que nécessaires, ne suffisent pas à atteindre efficacement toutes les populations et à encourager un changement de comportement durable. Elle a donc décidé de s'associer à des acteurs locaux pour co-construire ou soutenir des initiatives sur le terrain, adaptées aux besoins spécifiques de chaque communauté.

Ces initiatives, couvrent plusieurs domaines : la nutrition, le dépistage précoce, la prévention des conduites à risques et le suivi des patients après traitement. Chaque programme a pour objectif d'initier et de renforcer les bonnes pratiques en matière de santé.

« Nous croyons fermement que l'éducation et la prévention sont les clés d'un modèle de santé plus équitable et plus durable. Or, les campagnes nationales de prévention santé, bien qu'indispensables, ne suffisent pas à atteindre efficacement toutes les populations. En soutenant des actions concrètes au niveau local, nous pouvons répondre aux besoins spécifiques de ceux qui n'ont pas souvent accès à ces messages essentiels. En partenariat avec des associations que nous avons sélectionnées dans

¹ Source : étude Odoxa pour Ramsay Santé en septembre 2022.

le cadre d'un appel à projets, nous œuvrons pour informer et sensibiliser les populations vulnérables. », déclare Brigitte Cachon, Déléguée Générale de la Fondation d'entreprise Ramsay Santé.

Les 6 associations françaises sélectionnées à l'issue de l'appel à projets



Agir pour la santé des femmes

ADSF - Agir pour la santé des femmes

Créée en 2001, l'Association pour le Développement de la Santé des Femmes (ADSF) a pour mission d'améliorer la santé globale des femmes en situation de grande précarité. Elle met en place des actions spécifiques pour leur offrir un accès à des soins adaptés à leurs besoins, en tenant compte de leur parcours de vie. Dans une démarche d'« aller vers », l'ADSF contribue à sortir ces femmes de l'isolement et de l'exclusion. L'approche holistique de la santé repose sur une équipe pluridisciplinaire et des partenariats permettant de tisser un réseau avec des structures de droits communs pour répondre aux divers besoins des femmes accompagnées.

La Fondation Ramsay Santé s'engage aux côtés de l'association pour assurer une prise en charge de façon inconditionnelle des femmes les plus isolées, fragiles et éloignées du système de santé. L'objectif est de les éduquer à la santé et de leur redonner envie de prendre soin de leur état de santé global.



AVEC NOS PROCHES

Avec nos proches

Créée en 2008, l'association « Avec Nos Proches » écoute et agit pour les aidants et anciens aidants.

Elle vise à rompre l'isolement des proches aidants en leur offrant une écoute via une ligne nationale disponible 7 jours sur 7 et des ateliers par téléphone.

Ils pourront ainsi échanger avec des bénévoles qui ont accompagné un proche fragilisé.

L'association développe le programme « Prévention Proche Aidant » qui vise à inclure davantage les professionnels de santé dans le repérage et la prévention des risques d'épuisement chez les aidants.

La Fondation Ramsay Santé a souhaité soutenir l'association pour développer ce programme auprès de professionnels de santé.



Banlieues Climat

Banlieues Climat agit pour sensibiliser, former et mobiliser les habitants des quartiers populaires autour des enjeux de santé environnementale et des effets des crises climatiques. Ses objectifs sont multiples : informer sur les répercussions concrètes du changement climatique dans ces zones (comme l'accès à l'eau, la nourriture, la pollution ou les vagues de chaleur), encourager l'engagement des collectifs locaux pour agir sur leur environnement, et mettre en avant la voix de ces communautés dans les stratégies d'adaptation face à la crise climatique.

La Fondation Ramsay Santé accompagne l'association dans son projet de formation aux enjeux de santé environnementale dans les quartiers populaires.



Centres Relier

Les Centres Relier, créés en 2018, ont pour mission de repérer les jeunes victimes de discrimination, intimidation ou harcèlement, et de les accompagner, ainsi que leur famille, pour prévenir toute situation de mise en danger. Ils ont créé des ateliers pour lutter contre le fléau des cyberviolences subies ou perpétrées par les élèves. Ces ateliers nommés **Stop Cyberviolences** visent non seulement à sensibiliser, mais aussi à améliorer la détection précoce et l'accompagnement des jeunes victimes.

La Fondation Ramsay Santé, engagée depuis plusieurs années aux côtés des professionnels de terrain dans la lutte contre le harcèlement, notamment en milieu scolaire, soutient les Centres Relier dans le déploiement de ces ateliers auprès des élèves, **des équipes éducatives et des parents**.

FSEF



La Fondation Santé des Étudiants de France (FSEF), pionnière du « soins-études » et reconnue d'utilité publique, prend en charge dans ses 26 structures sanitaires et médico-sociales plus de 13 000 adolescents et jeunes adultes souffrant de maladies physiques, de troubles psychiatriques, ou en situation de handicap. Elle propose des prises en charge globales, transdisciplinaires, intégrant leur scolarité ou leur projet de formation, grâce à un partenariat historique avec les ministères en charge de l'Éducation nationale, de la Jeunesse et de l'Enseignement supérieur.

Experte de la santé des adolescents et jeunes adultes, la FSEF déploie également des programmes de prévention à destination des élèves et des étudiants, et investit dans la recherche clinique sur les thérapeutiques.

La Fondation Ramsay Santé, engagée depuis plusieurs années sur la prévention en santé auprès du public des étudiants, soutient la FSEF dans le développement et l'évaluation du programme PEER CARE formant au repérage précoce de la consommation d'alcool. Il repose sur une logique de « pair-à-pair » au sein des communautés étudiantes pour mieux faire passer les messages de prévention.

Nightline



Créée en 2016, Nightline a pour mission d'améliorer la santé mentale des jeunes et des étudiants en les informant, en les formant et en leur fournissant les outils nécessaires pour prendre soin d'eux-mêmes. L'association favorise des environnements de soutien et d'entraide, tout en renforçant l'autonomie des individus. Nightline diffuse des connaissances et émet des recommandations pour contribuer à la déstigmatisation de la santé mentale.

La Fondation Ramsay Santé soutient Nightline dans son action de formation sur le sujet de la santé mentale auprès des étudiants dans les établissements de Classes Préparatoires aux Grandes Ecoles (CPGE) et

BTS. Animées par un psychologue de l'association, ces formations s'adressent aussi aux professionnels qui encadrent les étudiants : les professeurs et les infirmiers.

Les 2 associations scandinaves sélectionnées à l'issue de l'appel à projets



Team Rynkeby (Danemark)

Team Rynkeby est une équipe cycliste caritative européenne, rassemblant des coureurs originaires du Danemark, de la Suède, de la Norvège, mais aussi d'autres pays européens. Leur mission annuelle est de parcourir 1 200 kilomètres à vélo de la Scandinavie jusqu'à Paris, tout en collectant des fonds pour soutenir les enfants atteints de maladies graves et leurs familles.

L'aventure a débuté en 2002 au Danemark, lorsqu'un groupe de 11 cyclistes amateurs, affiliés à Rynkeby Foods A/S, a entrepris de rejoindre Paris à vélo pour assister à l'étape finale du Tour de France. Dès cette première édition, leur initiative a permis de récolter suffisamment de fonds auprès des sponsors pour effectuer un don à l'unité de cancérologie pédiatrique de l'hôpital universitaire d'Odense. Cet événement marquait le début d'un projet caritatif ambitieux, qui n'a cessé de croître depuis.

Chaque année, le nombre de participants et de sponsors augmente régulièrement, permettant à Team Rynkeby de reverser des sommes toujours plus importantes aux organisations qu'elle soutient. Depuis juillet 2024, la Fondation Ramsay Santé fait désormais partie des sponsors.



Generation PEP (Suède)

Fondée en 2016, Generation Pep se consacre à la promotion de la santé des enfants et des jeunes en Suède en encourageant l'activité physique et l'adoption de meilleures habitudes alimentaires. Son ambition est de créer un mouvement populaire en s'associant avec une diversité d'acteurs de la société civile : entreprises, organisations, autorités gouvernementales et particuliers. L'objectif est de sensibiliser et d'impliquer largement le public pour améliorer durablement la santé des jeunes.

Parmi ses initiatives, l'organisation développe des programmes éducatifs destinés aux écoles et structures préscolaires. Elle fournit également des ressources adaptées pour les parents et les professionnels tout en déployant des campagnes de sensibilisation.

La Fondation Ramsay Santé apporte son soutien financier à l'association Generation PEP, contribuant ainsi à l'expansion de ses projets.

À propos de la Fondation d'entreprise Ramsay Santé



La Fondation d'entreprise Ramsay Santé, s'est engagée, depuis 2017 dans une démarche de promotion de la prévention santé et à travers la mise en place d'actions d'intérêt public autour de la prévention santé. Sous l'égide d'un collège scientifique, elle a vocation à développer et promouvoir des programmes novateurs pour sensibiliser, informer, éduquer pour favoriser l'adoption des bons comportements, en faveur de la prévention. Pour ce faire, elle s'appuie notamment sur l'expertise des collaborateurs et des médecins du Groupe. La Fondation a été créée en 2008 autour de la problématique du don anonyme et gratuit du sang de cordon ombilical.

[Rendez-vous le site de la Fondation d'entreprise Ramsay Santé pour en savoir plus](#)

Contacts presse – Enderby

Sixtine Favatier – 07 84 08 90 64 – sfa@enderby.fr
Matthias Barthe – 06 65 57 72 33 – mba@enderby.fr